
COMUNE DI CESENA 
____________________ 

 

ASSESSORATO AI QUARTIERI 
 

 
 

QUARTIERE n. 6 - "VALLE SAVIO" 
 
 

VERBALE N. 07 - ANNO 2018  
 

 Il giorno 19 DICEMBRE 2018, alle ore 21 presso la sede del 
Quartiere in San Carlo di Cesena, via Castiglione, 37 si è riunito, a seguito 
di avviso scritto spedito in tempo utile ai consiglieri, in seconda  
convocazione, il 
 

    CONSIGLIO DI QUARTIERE 
 

Presiede e verbalizza il sig. Tommaso Pirini  – Presidente di quartiere  
 
Dall'appello nominale risultano presenti i sigg.: 
 
Presenti        Cognome e nome dei cons.ri                     Presenti           Cognome e nome dei cons.ri 

P BEZZI MASSIMO P ROSSI ENRICO 

P NICOLINI EDO P SIROLI MAURO 

P PIRINI TOMMASO P TISSELLI ANDREA 

P RESI GIANFRANCO P TOMBETTI FRANCESCA 

P RICCHI DEBORAH   
 
 
Constatata la legalità della riunione, in quanto presenti n.09 Consiglieri sui 13 
assegnati al Consiglio e sui 9 deliberati dal Consiglio comunale, il Presidente 
dichiara aperta la seduta. 
  



ORDINE DEL GIORNO: 
1) Approvazione verbale seduta precedente; 
2) Carta Bianca 2018 – Bilancio 2019: comunicazioni; 
3) Approfondimento su progetto dei due lotti rifacimento marciapiedi via Donati; 
4) Vicinale via Cà di Crocco: preventivo indicativo spesa per Consorzio; 
5) Posizionamento segnaletica indicante attività commerciali di quartiere; 
6) Commissione di Toponomastica: eventuale proposta di intitolazione nuove aree di 

circolazione o aree verdi; 
7) 2^ Variante tipologica al PUA 06/08 AT3 San Vittore: eventuali osservazioni; 
8) Comunicazioni del presidente; 
9)   Varie ed eventuali.   

^^^^^^^^^^ 
  
PRIMO PUNTO – Approvazione verbale seduta precedent e. 
Il Consiglio approva all’unanimità il verbale della seduta precedente (8 novembre). 
 
SECONDO PUNTO – Carta Bianca 2018 – Bilancio 2019: comunicazioni.  
Il Presidente ringrazia tutti coloro che si sono mobilitati per raccogliere i voti per questa nuova 
edizione di “Carta Bianca”. Ricorda con soddisfazione che almeno due progetti a Quartiere sono 
assicurati, indipendentemente dai risultati ottenuti. Venerdì 21 dicembre ci sarà comunque la 
conferenza stampa e la comunicazione ai Quartieri, in cui verranno elencati i progetti vincitori. 
 
TERZO PUNTO – Approfondimento su progetto dei due l otti rifacimento marciapiedi via 
Donati.  
Il presidente comunica che il progetto di rifacimento dei marciapiedi di via Donati (San Carlo) è 
fermo per problematiche sorte in merito all’abbattimento degli alberi ivi presenti. Viene ricordato 
che i lavori prospettati sarebbero stati divisi in due lotti da 50.000 euro cadauno e che il progetto 
originale prevedeva, per  svolgere un lavoro finito, duraturo e in sicurezza, l’abbattimento di 
quest’ultimi. L’Amministrazione comunale aveva inoltre indicato ipotetiche specie di piante che 
avrebbero sostituito quelle esistenti, per non costituire nuovo motivo di disfacimento dei 
marciapiedi. I cittadini residenti nella zona interessata, non hanno trovato un accordo e hanno poi 
raccolto firme per evitare l’abbattimento delle piante presenti.  
Il presidente informa i residenti e presenti sulla nuova proposta dell’assessore Miserocchi che 
prevede la salvaguardia delle piante (tentativo di smussare le radici anche se i tecnici non possono 
dare la certezza della sopravvivenza delle piante) e la sistemazione delle radici con conseguente 
stesura di stabilizzato. In sala alcuni cittadini  vociferano circa l’incompetenza dei tecnici che per 
primi hanno effettuato il lavoro 30 anni fa: non avendo scavato in profondità hanno lasciato le radici 
in superficie; sono state piantumate troppo vicine; sono solo 4 le piante che danno problemi e in 
altri punti della città non hanno fatto gli stessi danni. 
Il consigliere Siroli esorta ed invita il Consiglio ed i cittadini residenti presenti, a prendere un 
decisione per non rischiare di veder sfumati i 100.000 euro assegnati a questi progetti. I presenti 
chiedono di far valutare ai tecnici comunali la possibilità di rifare i marciapiedi utilizzando asfalto e 
grigliato per dare più libertà alle piante. 
 
QUARTO PUNTO –  Vicinale via Ca’ di Crocco: prevent ivo indicativo spesa per Consorzio.  
Il presidente riferisce e conferma che l’Amministrazione comunale può imporre l’istituzione del 
Consorzio su proposta del quartiere, e che comunque può bastare la volontà di un frontista per far 
partire il progetto consortile. Le spese annuali di mantenimento si aggirano sui 4.500 euro a km 
(pulizia neve, pulizia fossi e manutenzione buche). La via Ca’ di Crocco misura 600 mt. e quindi si 
parlerebbe di circa 3.000 euro all’anno, di cui 1.500 a carico del Comune e i restanti da dividere tra 
i frontisti, in questo caso sono 6. Si parla di 15.000/20.000 euro di spesa iniziale per la 
sistemazione in sicurezza della via; la metà la verserebbe il Comune e la restante i frontisti. 
L’ideale sarebbe rendere la strada comunale ma, nonostante le continue richieste di questo 
Consiglio di quartiere e una raccolta firme, l’Amministrazione com.le indica, come unica “strada 
percorribile” quella della consorziazione. 



 Il consigliere Siroli e il cittadino F.M. esortano il Consiglio a non smettere di richiedere il passaggio 
della stessa a strada comunale.  
Il Consiglio, propositivo al consorzio, ritiene di dover incontrare nuovamente i frontisti viste le 
spese che si andrebbero ad imporre a quest’ultimi. Si richiede maggiore impegno economico del 
Comune per la sistemazione iniziale per sgravare quanto più possibile i 6 frontisti.  
Ci si interroga sulla possibilità di inserire la sistemazione nelle prossime edizioni di Carta Bianca. 
Infine, in risposta alla mancata assegnazione del “buono ghiaia 2018” al frontista e residente sig. 
A.P., è stato risposto dal Settore Infrastrutture e Mobilità che provvederà l’Amministrazione com.le  
stessa a sistemare le problematiche ivi presenti. 
 
QUINTO PUNTO – Posizionamento segnaletica indicante  attività commerciali di quartiere.  
Ancora una volta non sono presenti gli esercenti del territorio, quindi il Consiglio rimanda la 
discussione alla prossima riunione. 
 
SESTO PUNTO – Commissione di Toponomastica: eventua le proposta di intitolazione 
nuove aree di circolazione o aree verdi.  
Entro metà gennaio sarà possibile proporre/indicare, come Consiglio di quartiere, alla 
Commissione di Toponomastica, nominativi per eventuale intitolazione di nuove strade o aree 
verdi. 
Il Consiglio ne prende atto in quanto ad oggi non ci sono proposte. 
 
SETTIMO PUNTO – 2^ Variante tipologica al PUA 06/08  AT3 San Vittore: eventuali 
osservazioni.  
Dopo aver preso visione degli elaborati tecnici sulla Variante di cui all’oggetto, il Consiglio di 
quartiere, unanime, esprime parere favorevole. 
(Segue lettera). 
 
OTTAVO PUNTO –  Comunicazioni del Presidente.  

• Protocollo e risposte alle segnalazioni fatte circa il degrado dei marciapiedi in via Spoleto a 
San Vittore e l’asfaltatura di via Settecrociari incrocio via Perugia (San Vittore); 

• Tematica “Equipe Affido” con Asp. Possibilità di presentare proposte e laboratori congiunti 
in quartiere. A questo proposito la cittadina N. ricorda che il 10 marzo l’associazione 
Samarcanda terrà un salotto letterario a Villa Silvia e li invita a considerare la possibilità di 
sfruttare e partecipare a questo evento. 

• L’Associazione culturale genitori scuola Dante Alighieri” in collaborazione con la scuola 
media di San Carlo ha già presentato domanda di contributo (PGN. 141855/454 – 
21.12.2018) per il progetto scolastico denominato “100 ore per la scuola”, da effettuarsi 
presso la scuola media di San Carlo, da gennaio a maggio 2019. Il Consiglio prende atto 
della richiesta per valutarla sulla base dei fondi assegnati per il  2019, nel periodo 
marzo/aprile 2019, come usuale. 

• Gruppo Sportivo Sancarlese: domanda utilizzo locali per il primo trimestre 2019. 
Il Gruppo Sportivo in oggetto ha ripresentato domanda di utilizzo locali di quartiere per 
proseguire l’attività (corsi di hip hop; thai chi; musical). Il presidente propone di applicare, 
come fatto in precedenza, la massima scontistica prevista dal Disciplinare (50%), proprio 
per favorire le attività.  Il Consiglio approva unanime. 
(Seguirà atto di concessione).  

 
NONO PUNTO – Varie ed eventuali.  

• Associazione “Perledonne”:  il consigliere E. Rossi elenca le tematiche sanitarie proposte 
dall’Associazione e che potranno essere approfondite nelle varie serate. 

       Il Consiglio si riserva di decidere le date utili in cui promuovere gli incontri pubblici. 
• Dal 1° gennaio entrerà in vigore la fatturazione e lettronica anche per il Comitato Q12. 
       Il Comitato, essendo un ente non commerciale dotato solo di codice fiscale, non avrà  
      necessariamente bisogno di una PEC, perché il fornitore indicherà nel campo del CODICE  
      DESTINATARIO IL NUMERO “0000000”. Attraverso questa procedura, la fattura  
      elettronica sarà inviata direttamente in un’area riservata del sito dell’Agenzia delle Entrate.    



      Sarà necessaria comunque avere la copia cartacea che il fornitore deve consegnare  
      direttamente al comitato/cliente.  
• Il consigliere Rossi riporta una segnalazione del cittadino sig. F.B. che chiede la messa in 

sicurezza di via San Vittore nel tratto che precede (venendo da San Vittore) la curva di Villa 
Mami. Viene chiesta almeno la riverniciatura della segnaletica orizzontale nel tratto del 
centro abitato, pericolo a piedi e nell’uscita dai passi carrai. Il Consiglio comunica che 
qualcosa verrà fatto nel momento in cui verrà sistemata la segnaletica e il passaggio 
pedonale della curva presso Villa Mami. 

• Dalla riunione della Commissione consiliare sulla “Ciclovia” dell’  11 dicembre: è stato 
realizzato uno studio di fattibilità circa la possibilità di creare una pista ciclabile che 
collegherebbe Borello al Centro Urbano passando per i paesi del nostro quartiere; non 
seguirebbe la via principale e si parla di 3 lotti sui 2mln di euro. Al momento soltanto il 
primo lotto, che interessa il Quartiere Centro Urbano è in via di realizzazione. 

^^^^^^^^^^^^ 
TP/mcp 
 
La seduta è tolta alle ore 23,10. 
 
Allegati:// 
 
Letto, approvato e sottoscritto. 
 
 
 
        Il presidente verbalizzante 
         Tommaso Pirini 
 
 
 
 
 


